

# Planète Partage

Cabas d'aide alimentaire:  
une aide vitale



# Édito

## Droit à l'alimentation

Le 18 juin de cette année, la population genevoise a soutenu à plus de 60% l'inscription du droit à l'alimentation pour toutes et tous dans la Constitution genevoise.

Quid de la suite? Sous l'égide du Département de la Cohésion Sociale, des groupes de travail se sont constitués pour participer activement à la rédaction du texte qui devra servir de guide à l'application de cette décision populaire non discutable.

La Fondation Partage, par sa place centrale dans le processus actuel d'aide alimentaire et son action contre le gaspillage a son rôle à jouer dans la rédaction de ce futur texte de loi. Notre expérience d'acteur de terrain et les différentes études menées à l'interne seront des apports déterminants.

Le système d'aide alimentaire actuel – construit en situation d'urgence sanitaire – est probablement au bout de son potentiel. Cette opportunité nous permet de réfléchir, avec l'ensemble de nos partenaires à un système d'aide alimentaire moderne, plus performant et mieux adapté aux contraintes de chacune des institutions et de leurs bénéficiaires.



Marc Nobs, directeur de la Fondation Partage

---

# Actualités

## Cabas de l'été 2023 (aide à l'enfance à Genève)

Cet été, pour la troisième année consécutive, la Fondation Partage et la Fondation Colis du Cœur ont distribué 8'784 cabas d'aide alimentaire sur une période de sept semaines. Cette opération a concerné 1'400 enfants de moins de douze ans issus de familles à très bas revenus dans le canton de Genève.

## Soirée des 30 ans du Samedi du partage

Dans une ambiance festive, le Samedi du partage a fêté ses 30 ans le 14 septembre à la Place Sardaigne de Carouge. C'était l'occasion de pouvoir remercier tous nos bénévoles de leur soutien précieux depuis cette première édition. Grâce à eux, nous avons réussi à apporter une aide alimentaire à plusieurs milliers de personnes.

### Partage et Colis du Cœur: une collaboration de longue date

Partage et les Colis du Cœur travaillent en lien étroit, depuis 2005, date où la banque alimentaire genevoise a été créée.

La Fondation Colis du Cœur distribue des denrées alimentaires et des produits d'hygiène aux familles et personnes en situation de précarité résidant dans le canton de Genève. Seules des personnes disposant d'une attestation d'un organisme social agréé peuvent en bénéficier. Un soutien qui concerne près de 7'000 bénéficiaires, adultes et enfants, chaque semaine pour un total mensuel d'environ 17'000 cabas distribués.



Tous les matins dans les locaux de Partage, des bénévoles et collaborateurs du service logistique oeuvrent pour la préparation de ces cabas. Une répartition équilibrée entre produits alimentaires de longue conservation et produits d'hygiène, est respectée. Des fruits, des légumes et des oeufs sont ajoutés lors des distributions. Pour les enfants en bas âge, des produits qui pèsent lourd dans le budget des ménages à bas revenu, sont ajoutés tels que les couches et le lait infantile.

# Focus

## La préparation des cabas: une mission essentielle depuis 2020

En Suisse, depuis le confinement et la fermeture des magasins non essentiels en mars 2020, la Fondation Partage a réorganisé rapidement le travail de ses équipes logistiques, dans le respect des règles d'hygiène.

**A partir de juin 2020, et grâce à une subvention exceptionnelle du Canton de Genève, la banque alimentaire a assuré chaque semaine la préparation et la livraison de plusieurs milliers de cabas de biens de première nécessité.**

Aujourd'hui, les cabas sont distribués à diverses institutions bénéficiaires. Elles font toutes parties du paysage solidaire genevois. Le Centre Islamique de Genève soutient des personnes en situation de précarité et les requérants d'asile; le Café Cornavin et le Café Minoteries mettent l'accent sur l'importance de l'intégration des personnes marginalisées et oubliées. Solidarité Pâquis, quant à eux, luttent contre le sans-abrisme et l'exclusion à Genève.

Les cabas alimentaires permettent aussi aux jeunes étudiants de terminer leurs fins de mois grâce à l'épicerie solidaire la FARCE. L'association ADAGE permet, quant à elle, aux personnes âgées de bénéficier d'un appui alimentaire.

80% des cabas préparés sont destinés aux Colis du Cœur dont la collaboration avec Partage remonte à la création de la banque alimentaire. A terme, les Colis du Cœur prévoient de créer une épicerie solidaire dont les denrées alimentaires et produits d'hygiène continueront d'être fournis par Partage.

**Aujourd'hui, les équipes logistiques de Partage préparent en moyenne 6'000 cabas par semaine.**

Partage cherche toujours des bénévoles pour préparer ces cabas du lundi au vendredi de 8h30 à 11h45 dans ses locaux à l'Espace Tourbillon, Plan-les-Ouates.



## Portrait d'une entreprise engagée

**Interview : Pierre-Alexandre Riera, directeur général de Merkle Suisse**



**Pouvez-vous vous présenter, ainsi que votre entreprise ?**

Merkle est une société spécialisée dans la transformation digitale appartenant au groupe international Dentsu.

Depuis plusieurs années,

Merkle développe une stratégie Responsabilité Sociétale de l'Entreprise (RSE) axée sur la protection de l'environnement et une société plus juste.

**Quel est votre lien avec Partage ?**

Nous avons commencé à collaborer lors du Samedi du Partage en novembre 2022. Trois groupes de bénévoles Merkle se sont relayés afin de collecter des dons alimentaires dans les magasins et nous avons également organisé une collecte de denrées au sein de notre entreprise. En 2023, nous avons participé à nouveau aux collectes du Partage en juin ainsi qu'au tri des denrées.

**Comment voyez-vous l'avenir de cette collaboration ?**

Nous souhaiterions renouveler notre participation au tri des denrées, qui a été particulièrement apprécié par nos bénévoles. De plus, nous avons sélectionné Partage comme l'un des bénéficiaires d'un programme mis en place récemment permettant à nos employés, nos partenaires et nous-mêmes en tant que société de faire des dons à la Fondation. Nous envisageons également de développer un ou plusieurs projets avec Partage de manière à collecter des fonds supplémentaires. Ces activités et notre soutien font partie intégrante de nos valeurs d'entreprise et nous sommes très heureux de cet alignement avec les missions de la Fondation Partage.

## Vente de fondue À l'Alpage en faveur de Partage

Soyez prêt(e)s pour les fêtes de fin d'année! Pour la 4ème année consécutive, nous organisons notre vente de fondue, fabriquée par la fromagerie S. Dupasquier. Le bénéfice de la vente est versé à Partage. Nous remercions vivement nos partenaires A l'Alpage, Migros Genève et le Domaine des Abeilles d'Or pour leur engagement.

Commandez la vôtre sur :

[www.partage.ch/fondue](http://www.partage.ch/fondue)

par email : [info@partage.ch](mailto:info@partage.ch)

ou téléphone : **022 301 11 78**

## Appel aux bénévoles pour l'atelier de valorisation de pommes

L'automne c'est la saison des pommes! Venez faire l'expérience dans notre nouvel atelier de valorisation de pommes. Participer au travail de la chaîne de déshydratation des tranches de pommes et au conditionnement en sachets qui sont redistribués à nos institutions bénéficiaires. Nous aurions besoin de 3 à 4 personnes par atelier.

Cette activité a lieu dans nos locaux, à Plan-les-Ouates, quatre jours par semaine, de 8h30 à 12h00.



S'inscrire : [www.partage.ch/benevole](http://www.partage.ch/benevole)

ou [communication@partage.ch](mailto:communication@partage.ch)

**Fondation Partage**  
Route de la Galaise 19A  
1228 Plan-les-Ouates

☎ 022 301 11 78

@ [info@partage.ch](mailto:info@partage.ch)

🌐 [www.partage.ch](http://www.partage.ch)

📺 [f](#) [yt](#) [in](#) [@](#) Suivez-nous!

**Fondation Partage**  
1228 Plan-les-Ouates  
CCP 14-877509-5  
IBAN CH25 0900 0000 1487 7509 5



**Votre don en bonnes mains.**

Publication semestrielle de la Fondation Partage  
Edition : Communication Partage  
Conception : Mostra Design  
Crédits photos : couverture p.1 : David Wagnières.  
Portrait p.4 : Merkle Suisse. p.2, 3 et 4 : Fondation Partage  
Impression : Imprimerie Coprint  
Tirage : 7'000 exemplaires  
Papier blanc 100% recyclé